
Heider Tennis-Club „Grün-Weiß“ e.V. 
 

Protokoll 
über die Mitgliederversammlung am 31.03.2015 in der Tennishalle 

 
Beginn: 19.35 Uhr 
Ende: 20.50 Uhr 
Protokoll: Kerstin Schmidt-von Böhlen 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Spielhagen begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die Mitgliederversammlung. Die Ta-
gesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 

2.   Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird bei 1 Enthaltung genehmigt. 
 

3.   Ehrungen 
Herr Spielhagen ehrt Herrn Rolf Jungjohann trotz dessen Abwesenheit für 60 Jahre treue Mitgliedschaft 
im HTC. Eine Ehrenurkunde wird ihm zugeschickt.  

 
4.   Jahresabschussbericht des Vorstandes 

Herr Spielhagen fasst das vergangene Jahr zusammen. So fanden zwei Mitgliederversammlungen und 
eine Jugendversammlung statt. In letzterer wurde Frau Alexandra Luth zur Jugendwartin gewählt und 
Herr Marco Köchy zu ihrem Stellvertreter. Herr Köchy wird als neues Vorstandsmitglied herzlich begrüßt. 
Der Verein hat viele Investitionen getätigt, z.B. die teilweise Erneuerung der Bewässerungsanlage der 
Plätze, die Überdachung der Terrasse, die Sanierung der sanitären Anlagen in der Halle sowie die parti-
elle Reparatur des Hallendachs. Insbesondere wird Herrn von Böhlen großer Dank zuteil, da er maßgeb-
lich an der Planung und Ausführung der Arbeiten beteiligt war und zahlreiche ehrenamtliche Stunden 
damit zugebracht hat. 
Der Verein hat im letzten Jahr ein Tenniscamp für Kinder durchgeführt, das eine sehr gute Resonanz er-
fuhr, so dass es auch in diesem Jahr ein weiteres Camp geben wird. Auch das Mini-Cup-Turnier wurde 
gut besucht, der Saisoneröffnungsfeier hingegen blieben wie gewohnt die meisten Mitglieder fern. Ende 
Februar veranstaltete der Verein einen Tag der offenen Tür, um den neuen Trainer, Stuart Duggan, vor-
zustellen.  
Die Kreismeisterschaft der Jugendlichen war aus Sicht des HTC ein voller Erfolg. Aus den Klassen U10 
und U12 gingen zwei Spielerinnen des Vereins als Kreismeisterinnen hervor.    
Der Vertrag mit der Tennisschule Sunball wurde unterzeichnet, so dass Herr Duggan ab dem 27.04. das 
Training im HTC aufnehmen wird. 
Aktuell hat der HTC 154 Mitglieder. Es sind viele Kinder und Jugendliche in den Verein eingetreten, nicht 
jedoch Erwachsene. Da künftig viele langjährige Mitglieder aus Altersgründen austreten werden, warnt 
Herr Spielhagen schon jetzt vor einer kommenden Lücke in den Altersstufen. Hier ist Handeln notwen-
dig, um in allen Altersklassen gut aufgestellt zu sein.   
Herr Freese berichtet, dass es in der Winter- und Sommersaison nur zwei gemeldete Erwachsenen-
Mannschaften gab, nämlich Damen 30 und Herren 40, die auch für die kommende Sommersaison ge-
meldet sind. Er bedauert, dass sich nicht mehr Mannschaften finden und hofft diesbezüglich auf positive 
Impulse durch Herrn Duggan. 
Im Kinder- und Jugendlichenbereich verzeichnet der Verein 5 Mannschaften: zwei Bambina-, eine Bam-
bino-, eine Knaben- und eine Juniorinnen-Mannschaft. Herr Köchy führt aus, dass bereits die Vorberei-
tungen für ein Leistungsklassen-Turnier sowie ein Oster- und ein Sommercamp laufen. Weitere Veran-
staltungen sind in Planung. 
Herr Kalder erläutert die finanzielle Lage des Vereins (s. Anlage). 

 
5. Prüfbericht der Revisoren 

Die Herren Bibow und Lundt haben in Anwesenheit von Herrn Kalder in dessen Steuerbüro die Kassen-
prüfung vorgenommen. Sie loben die sehr ordentliche Buchführung und haben keinen Anlass zur Bean-
standung (siehe Anlage). Da keiner der beiden Herren bei der Versammlung zugegen ist, verliest Herr 
Matzen nach einstimmigem Beschluss der Anwesenden den von Herrn Bibow und Herrn Lundt erstellten 
Revisionsbericht. 
 

6. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird bei 1 Enthaltung entlastet, der Haushaltsvorschlag für 2015 wird mit 1 Enthaltung an-
genommen. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

7. Wahlen zu den Vorstandsämtern 
Herr Matzen möchte sein Amt als Stellvertretender Vorsitzender aufgeben und stellt sich nicht wieder zur 
Wahl. Auch das Amt des Platzwartes muss neu besetzt werden, da Herr Stefantsov dafür nicht mehr zur 
Verfügung steht. Nach zweijähriger Tätigkeit scheidet Herr Bibow als Revisor aus. 
a) Stellvertretender Vorsitzender:       Frau Gabriela Groth (bei einer Enthaltung) 
b) Schriftführer:        Frau Kerstin Schmidt-von Böhlen (bei einer Enthaltung) 
c) Platz- und Gerätewart:         Herr Lars von Böhlen (bei einer Enthaltung) 
d) Revisor:         Herr Volker Stender (bei einer Enthaltung) 
Die gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an und danken den Anwesenden für ihr Vertrauen. 
 

8. Vorstellung der aktualisierten Satzung 
In der letzten Mitgliederversammlung ist ersichtlich geworden, dass die Satzung des Vereins insbeson-
dere in Bezug auf das Stimmrecht von Kindern und Jugendlichen unter 16 Jahren geändert werden 
muss. Auch aktuelle gesetzliche Änderungen im Vereinsrecht müssen in der Satzung berücksichtigt 
werden. Der geschäftsführende Vorstand hat die Satzung überarbeitet und möchte den Anwesenden 
den Entwurf vorstellen. Um den Gesetzesvorgaben gerecht zu werden, hätte der Entwurf der Satzungs-
änderung zusammen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung schriftlich verschickt werden müs-
sen. Da die Beschlussfassung zur geplanten Satzungsänderung zwar auf der Tagesordnung stand, es 
jedoch versäumt wurde, den Entwurf mitzuschicken, könnte eine Abstimmung über den Änderungsent-
wurf erst bei der nächsten Mitgliederversammlung erfolgen. Unter diesem Gesichtspunkt fragt Herr Mat-
zen die Anwesenden, ob Sie auch ohne vorherige Einsicht in den Entwurf eine Diskussion und Abstim-
mung auf dieser Versammlung wünschen, auch wenn es hierzu spätere Einwände geben könnte. Die 
Anwesenden sind einstimmig dafür, und Herr Matzen verliest den Änderungsentwurf. Alle Paragraphen 
des Entwurfes, gleich, ob es sich um bestehende oder geänderte handelt, werden einzeln erörtert.  

 
9. Beschlussfassung zur Satzungsänderung 

Die Mitglieder nehmen die Satzungsänderung in allen Paragraphen einstimmig an. 
 

10. Diskussion und Beschlussfassung zu notwendigen Investitionen 
Herr Spielhagen erläutert die anstehenden Investitionen: 
- Sanierung des Fußbodens im Vereinsheim der Außenanlage 
- Neuer Farbanstrich des Vereinsheimes und Gerätehauses 
- Erneuerung des Zaunes auf Platz 3 der Außenanlage 
Die Bodenbelagarbeiten wurden bereits an Firma Hartmut Schmidt vergeben, die übrigen Arbeiten sollen 
weitestgehend im Rahmen des Arbeitsdienstes erfolgen. 
Alle erforderlichen Investitionen werden von den Mitgliedern einstimmig beschlossen. 
 

11. Diskussion und Beschlussfassung zu vorliegenden Anträgen 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

12. Informationsaustausch 
Herr Spielhagen berichtet, dass der neue Trainer bereits viele Buchungen verzeichnen kann.  
Die Homepage des Vereins wird derzeit überarbeitet, insbesondere in Hinblick auf die mobile Nutzung 
und ein vereinfachtes Online-Buchungsverfahren. In diesem Zuge wird auch das Vereinslogo geändert. 
Die Außenanlage erhält einen Internet-Zugang, um Spielberichte der Turniere schneller melden zu kön-
nen.  
Am 25.04. nutzt der Verein die bundesweite Aktion „Deutschland spielt Tennis“, um Interessierten einen 
Einblick in den Tennissport zu gewähren und die Saisoneröffnungsfeier durchzuführen. Es wird beson-
ders für Kinder ein interessantes Rahmenprogramm geben, z.B. Kinderschminken, Hüpfburg und 
Schnuppertennis. Am 26.04. findet ein sogenannter „Coaching-Day“ für Kinder und Jugendliche, speziell 
auch für deren Mannschaften, statt. Plakate, die auf diese Aktionen hinweisen, werden in der Heider In-
nenstadt ausgehängt, zudem wird der Pressewart einen Artikel in der DLZ schalten. 
Herr Köchy organisiert eine gemeinsame Fahrt zu den Wettkämpfen am Hamburger Rothenbaum. Für 
Kinder und deren Begleitung wird diese Fahrt am 27.07. stattfinden, für alle übrigen Erwachsenen am 
26.07.  Alle Interessierten, die gern als Zuschauer bei den Wettkämpfen dabei sein möchten, sollten sich 
umgehend bei Herrn Köchy anmelden. 
Vom 23.-26.08. wird ein Sommercamp für Kinder ausgerichtet, erstmalig unter der Organisation und Lei-
tung des neuen Trainers Stuart Duggan. Der Vorstand hofft auf rege Beteiligung. 
 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, so dass Herr Spielhagen die Versammlung schließt. 
 

 
 _____________________   _________________________  




